## Les forêts

Dix pour cent des terres forestières du monde entier se trouvent au Canada. Nos forêts sont donc essentielles non seulement à notre environnement et à notre économie, mais aussi à la santé de la planète.

La CNUED a souligné l'importance des forêts dans les stratégies mondiales de développement durable. En adoptant un ensemble de principes forestiers non contraignants sur le plan juridique, les pays en sont arrivés pour la première fois à un consensus sur la nécessité de gérer cette ressource de façon durable. Depuis lors, des progrès ont été réalisés, lentement mais constamment, en vue de faire progresser le programme pour les forêts, surtout grâce au Groupe intergouvernemental sur les forêts (GIF) créé par la CDD en 1995. Le mandat du GIF prendra fin lorsqu'il présentera ses recommandations au sujet de 11 importantes questions de principe à la cinquième séance de la CDD en avril 1997.

À titre d'intendant d'une importante partie des forêts du monde, le Canada, en plus de s'intéresser aux problèmes mondiaux, joue un rôle de premier plan dans la recherche de solutions. Il participe activement à des réunions internationales et souligne régulièrement que l'un des plus importants problèmes auxquels le secteur fait face aujourd'hui est le manque de direction générale que les communautés forestières devraient donner au programme pour les forêts. Un grand pas a été fait lorsque, à la suite de la polarisation et de l'échec des débats à la CNUED, il a été décidé que le GIF serait la seule tribune où les questions forestières seraient débattues.

À la séance spéciale, le Canada soulignera l'importance de créer une vision mondiale de la gestion durable des forêts grâce à la collaboration internationale permanente dans un certain nombre de domaines. Il préconisera entre autres les initiatives suivantes :

• S'entendre sur une définition commune de la gestion durable des forêts. Cette initiative facilitera les délibérations, aidera à mieux faire comprendre cette idée sur la scène internationale et permettra de mesurer les progrès réalisés en vue de la gestion durable des forêts ainsi que de produire des rapports à ce sujet. Non seulement le Canada est l'un des rares pays qui aient commencé à établir des critères et des indicateurs à l'échelle nationale, mais encore il participe à des activités internationales comme les processus de Montréal, paneuropéens et de Tarapoto. À titre de membre du GIF, le Canada appuie les efforts déployés pour déterminer si les initiatives convergentes